

Jugendhaus Leonberg beim Leonberger Pferdemarktumzug

Hühühü könnte man sagen, wenn der Jugendhausverein alljährlich beim Pferdemarktumzug in Leonberg zugange ist. Aber vor einem unserer Wagen würden sofort alle Pferde reisausnehmen. Schließlich haben wir den Anspruch, nicht nur den Besten, sondern auch den lautesten Beitrag zum Umzug zu gestalten. Denn Musik spielt in unseren Jugendhäusern eine prägende Rolle, wie der Konzert- und Partybetrieb beweist. Sogar ganze Rockbands konnten auf unserem Wagen schon ihr Können zeigen und das Publikum am Straßenrand zum Mitschunkeln bewegen.

Aber der Reihe nach:

Der Jugendhaus Leonberg e.V. beteiligte sich, historisch belegt, seit 1994 mit einer Ausnahme immer am alljährlich stattfindenden Pferdemarktumzug in Leonberg.

Dabei lassen wir uns bei der Wahl zu den Motiven unseres Beitrages immer kreativ etwas einfallen. Egal ob aktuell-politischen Themen, wie z.B. 2008 „Jugendarbeit statt Bootcamps“ oder 2020 „Nordseehafen Stuttgart“, oder kommunalpolitische Auseinandersetzungen des Vereins mit der Stadt, wie 2006 „Bey, Bey BassBox“ oder 2005 „Salamitaktik – Ist die Jugend euch Wurscht?“, immer sind wir jederzeit up to date und manchmal auch etwas jugendlich unkorrekt unterwegs. 2017 liefen wir unter dem Motto „Im Jugendhaus ist alles möglich!“ mit einem riesigen Einhorn durch die Straßen der Stadt. 2010 machten wir das damalige Pisa-Dilemma unter dem Motto „Es existiert kein Bildungsnotstand“ zum Thema und gestalteten den Wagen entsprechend.

Der Ablauf bei der Gestaltung des Wagens ist eigentlich jedes Jahr gleich: Zuerst wird in den Gremien nach aktuellen Ideen gesucht, werden diese diskutiert und abgestimmt. Dann findet sich immer ein Team, dass sich um die Umsetzung der Projektidee kümmert. Um überhaupt in die Planung einsteigen zu können, muss jedoch erst mal ein Gespann gefunden werden, dass unsere Wagengestaltung aufnehmen kann. Hier kamen in der Vergangenheit bereits verschiedenste Gefährte zum Einsatz. Vom Hänger mit Unimog, verschiedensten Traktoren und unserem Jugendhausbus hatten wir bereits die verschiedensten Zuggespanne. Bei den Zugfahrzeugen schmückten unsere Wagen sowohl historische Fahrzeuge als auch moderne Zugmaschinen. Seit einigen Jahren haben wir mit Herrn Meinhard aus Gebersheim einen treuen Partner gefunden, der uns nicht nur seinen Hänger leiht, sondern mit seinem alten Traktor sicher durch den Umzug geleitet. Nicht nur deshalb wünschen wir ihm viel Gesundheit, damit er uns weiterhin mit viel Tatkraft zur Verfügung stehen möge.

Je nachdem, wie es der Entwurf erfordert, werden in die Gestaltung auch Kinder und Jugendliche aus dem Tagesbetrieb eingebunden. Insbesondere beim Aussuchen, Auf- und Ausmalen der Comicfiguren für die Wagengestaltung oder ähnlichen Holz- und Bastelarbeiten leisteten die Kinder gern wichtige Zuarbeiten. Der Hauptact bestand dann im Zusammenbau des Wagens. Um ausreichend Zeit zu haben, ist dafür immer das Wochenende vor dem Umzugsdatum reserviert. Früher vor der Metallwerkstatt in Warmbronn, seit dem Jugendhausneubau in Eltingen, wird er wagen dann dort von den ehrenamtlichen des Jugendhausverein zusammengebastelt. Dabei gilt es, die Aufbauten auf dem Wagen so zu gestalten, dass die große Musikanlage immer noch ausreichend Platz findet, denn alle Besucher des Umzuges sollen schon vorher wissen, wer da als nächstes an ihnen vorüberziehen wird.

Das wir mit unseren Umzugswägen in der Vergangenheit bereits jede Menge Prämierungen einheimsten, versteht sich sicherlich von selbst. Auch die Wünsche unserer Besucherkids bei der Themenwahl haben wir bereits berücksichtigt. So fuhren wir unter dem Motto „Im Jugendhaus ist alles möglich“ mit einem riesigen Einhorn durch die Straßen der Stadt, oder bastelten Comicfiguren auf den Wagen, die das bei Kindern und Jugendlichen beliebte Computerspiel Minecraft zum Thema machten.

Wer jetzt neugierig geworden sein sollte, der surft einfach mal auf unserer WeBSITE unter <https://kulturstoffzelle.de/events/pferdemarkt/> vorbei, da gibt es noch Videos aus den letzten Jahren zu bestaunen. Oder ihr kommt am 14. Februar zum nächsten Pferdemarktumzug in Leonberg vorbei. Da könnt ihr dann unseren nächsten Motivwagen bestaunen. Unser Motto können wir leider noch nicht verraten, aber was wir jetzt schon mal versprechen können, ist, dass es wird wieder etwas verrückt, laut sowieso und lustig allemal zugehen wird. Bis dahin verbleiben wir

Euer Jugendhaus Leonberg Team